

誼 実 通 信

令和3年度
NO. 1 発行
長野県諏訪実業高等学校

日頃より本校の教育活動に対しましてご理解、ご協力を賜りありがとうございます。

この通信は1学期の振り返りに活動の報告や今の予定等についてお伝えさせていただきます。ご活用いただければ幸いです。

各 科 情 報

商業科・会計情報科

今年の誼実タウン（学習成果発表の場としての販売実習・キッズビジネスタウン）は10月23日（土）・24日（日）に開催します。昨年延期となりました、諏訪実業高校100周年記念式典と同時開催となります。

昨年は、新型コロナウイルス感染対策に対応した「誼実タウン」を開催しました。

様々な失敗もありましたが、多くの事を学んだ「誼実タウン」でした。このような学びをより一層深めながら、諏訪地域が元気になれるような販売活動を企画検討しています。

普段の授業においては、自ら考えることを意識し学習に取り組んでいます。また商業科では年間を通して多くの授業で地域に出て地域企業の方々にご協力いただき、商業の学びを深めています。



地域の皆様に支えられ感謝！！

商業科特有のクラブである、「総合ビジネス部・パソコン班」では、長野県情報処理競技大会で団体3位、個人入賞し、7月下旬におこなわれる全国大会（広島県）に出場します。また、ITパスポートなど国家資格取得に向けても学習に力を入れています。

服飾科

各学年のとくみ

1学年は初めての4級検定を終え、7月には3級検定（アウターパンツ）に挑戦します。ロックミシンの扱いに四苦八苦していますが、放課後の居残りですれずつ上達してきました。

2学年は洋服2級検定（シャツブラウス）、和服2級検定（甚平）、パンツと学習内容も少しずつ難しくなってきました。先日のファッションショーでは、音響や特殊効果などのスタッフとして活躍、3年生の発表を真近で見ることにより、来年のショーに向けた目標が明らかになってきました。作品づくりのためには、もっと技術を磨かなくてはと張り切っています。

3年生はファッションショーと並行して、和服1級検定（浴衣）、洋服1級検定（ジャケット）に向けた製作を行っており、家庭科技術検定2冠を目指しています。

各 係 情 報

進路指導係

新型コロナウイルス感染流行により、昨年度は企業の採用試験が1ヶ月延期されるなど異例の年となりました。今年度、未だ新型コロナウイルスの影響が残る中ではありますが、企業の採用試験は例年の9月16日から開始される予定です。

3年生142名は、4月に基礎力診断テスト、5月に企業勉強会、6月に進学希望、就職希望に分かれての説明会に参加し、卒業後の進路に向けての活動を行ってきました。

7月1日に本校において、求人に関するセレモニーが行われました。諏訪地域では製造業などで求人数が増加し、全体としては対前年比6.3%増となり明るい兆しも見え始めています。

7月6日には、諏訪商工会議所様、諏訪市労務対策協議会様の協力を得て、本校を会場として「諏訪地域合同就職説明会」を実施しました。昨年の54社を上回る73社の企業様に参加していただくことができました。約70名の就職希望者は各企業から説明を受け、自分の将来を見据えて見学先企業を選択する動機づけとなる良い機会となりました。「仕事の内容が面白そうで興味を持った」、「コロナ禍で必要性が増した会社があった」、「家から近くて通勤しやすい」、「休日等について具体的に知ることができた」、「子どもを出産してから復職できる職場だった」、など具体的な内容を知ることができさまざまな感想を述べていました。

各企業を研究し、業務に求められているコミュニケーション能力も含めた基礎学力をさらに向上させ、9月16日から始まる採用試験の準備を進めて欲しいと思います。

進学関係では、首都圏の緊急事態宣言が継続される中、オープンキャンパス等に参加しづらい状況にあります。長野県内で開催される説明会やオンライン説明会を積極的に利用しながら、志望校の選択・入試対策を進めて欲しいと思います。また、日本学生支援機構等の奨学金制度を上手に活用することで、学費や生活費等の負担軽減を図ることも重要です。

1、2年生も夏期休業期間中に開催されるオープンキャンパス等に参加し、上級学校の雰囲気を感じて欲しいと思います。将来の夢を掴むため、早い段階からの対策が必要であると考えます。

「高校時代に何をやってきたか・頑張ったことは何か・それをどう活かすのか」を自分の言葉で語れるようにしてください。高校時代の実績作りに励んでください。



生徒活動情報

科ノ葉祭

6月24日(木)～25日(金)

新型コロナウイルス感染拡大防止のためもあり、一般公開はせずに校内祭として第64回科ノ葉祭を行いました。開祭式、手形アート、ファッションショー、しっぽ取り、クラス動画、クラス発表、運動会、部活動発表、有志発表、ミスミスターコンテスト、ZOOMによる閉祭式などを行いました。

校内祭とは言っても感染予防策をとらないわけにもいかず、グラウンド以外では全校が一堂に会する事は出来ません。従って、上記のうち開祭式などいくつかの催し物は全校を分散して2回ずつ行いました。ZOOMは出来るだけ使いたくないという校友会役員が知恵を絞って出した案です。

6月4日(金)に弁論大会が行われました。

各クラス1名ずつ代表者を選出し、小体育館と大体育館の2会場に分かれ、12名の弁士が発表をしました。

ゴールデンウィーク明けから全校生徒がそれぞれテーマを考え、世間の問題に目を向けたリ、日頃考えていることをまとめたり、弁論大会を機に調べてみたり、一人ひとりがテーマに向き合って1200字にまとめ、とても聞き応えのある弁論となりました。最優秀賞を受賞した3年C組上田千紘さんは、2年連続最優秀賞の快挙となりました。

最優秀賞 3年C組 上田千紘 『嘘から来る幸せの法則』

ファッションショー

6月24日(木) 26日(土)

服飾科3年生の学びの発表と実践の場として、科ノ葉祭にてファッションショー「天上天下唯我独尊」を開催しました。新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、校内祭は2回に分け、さらに保護者他招待者を限定しての一般公開も行いました。消毒、検温、換気はもとより、できる限りの対策を講じての発表でしたが、残念ながらご覧になれない方も多くいらしたため、YouTubeでの配信も行いました。

現在、生徒達はもう来年1月の学習成果発表会に向けて、準備を始めています。大勢のみなさんにお越しいただける日を心待ちにしています。



諏訪実業高校の活動を生徒・保護者・地域に配信中

ホームページ <https://www.nagano-c.ed.jp/sjt-hs/>

ブログ <https://suwajitsu.blogspot.com/>

Facebook 『諏訪実業高校文化ビジネス教育』 で検索

部活動報告

運 動 部

- 野 球 部員 13 名で活動しています。7 月 3 日から始まる選手権長野大会は連合チームとして出場します。
- 女子バレー 諏訪バレーボール大会 3 位入賞 南信総体 1 回戦突破
世代交代をし、2 年生を主軸とした新チームを作り始めました。
次の目標は春高バレー！悔いの残らない試合をするためにどんなことをしたらいいのか選手たちが一丸となり練習に取り組んでいます。
- 男子バスケ 南信総体 1 回戦敗退
部員 10 名で活動しています。県大会出場に向け日々の練習に取り組んでいます。
- 女子バスケ 新入生も入部し、現在 8 名で活動しています。9 月の最初の大会に向け、日々の練習から懸命に取り組んでいます。
- テ ニ ス
南信総体
〈男子〉 団 体 1 回戦敗退
ダブルス 宮下豪・渡邊来輝 2 回戦敗退 青木亮哉・樋口佑和 1 回戦敗退
シングルス 宮下豪 3 回戦敗退 渡邊来輝、青木亮哉、樋口佑和 1 回戦敗退
〈女子〉 団 体 1 回戦敗退
ダブルス 宮下芽蒔・加々見玲奈、吉村麻美・大西優衣 1 回戦敗退
シングルス 大西優衣 2 回戦敗退 宮下芽蒔、吉村麻美、加々見玲奈 1 回戦敗退
全日本ジュニア南信地区予選
ダブルス 宮下豪・渡邊来輝ブロック決勝敗退
シングルス 宮下豪ブロック優勝 県大会出場 渡邊来輝 2 回戦敗退
全日本ジュニア県予選
〈男子〉 シングルス 宮下豪 1 回戦敗退
〈女子〉 シングルス 大西優衣 2 回戦敗退、加々見玲奈 1 回戦敗退
- 弓 道 南信総体 男子（団体・個人）・女子（団体・個人）県大会出場ならず。
国体（予選） 宮坂歩奈 第二次選考会通過（6 月末現在、強化練習中）。
- バドミントン 南信総体
〈男子〉
団体 2 回戦敗退
個人 ダブルス 関・森下 3 回戦敗退 太田・田中、萩原・高木 2 回戦敗退
シングルス 関、萩原 2 回戦敗退
太田、田中、森下、中村 1 回戦敗退
〈女子〉
団体 2 回戦敗退
個人 ダブルス 伊藤・大島ベスト 16 緒方・阿部 3 回戦敗退
今井・櫻本、小松・伊藤 2 回戦敗退
シングルス 伊藤、小松、緒方 2 回戦敗退
大島、今井、阿部 2 回戦敗退
- 陸 上 2 年生 1 名、1 年生 1 名と少人数ですが、自分の目標に向かって練習しています。
県高校総体出場 小林郁弥 砲丸投げ
- サ ッ カ ー 南信総体 2 回戦敗退（箕輪進修高校との合同チームでの出場）
2 年生 1 名、1 年生 2 名でスタートしました。少ない人数の中、日頃の練習も熱心に取り組んでいます。夏の選手権に向けて部員も増やしていきたいです。

文化 部

- 合 唱 1年生2名が入部しました。現在7月に開催される東京国際音楽コンクール長野県大会、10月の諏訪市合同音楽会発表に向けて日々練習に励んでいます。
- 総合ビジネス 第21回長野県高等学校商業総合競技大会
情報処理競技 団体3位 個人4位小笠原未有 全国大会出場
ワープロ競技 9名出場 珠算競技 2名出場
- 書 道 3年生3名、2年生2名で活動しており、「湖岸中門橋」架け替えにおいて、本校書道部3年生2名を含め、諏訪市内の高校生 書道部で橋名板記載の文字を揮毫しました。また、文化祭では迫力ある書道パフォーマンスを披露しました。
- 茶 道 1年生2名、3年生2名を迎え、9名で毎週木曜日に練習しています。コロナ予防の為昨年、今年は夏越の祓茶会に呈茶ができませんでした。文化祭も校内祭の為茶会ができず残念でしたが、10月の諏実タウンは、どちらかの日の午後に呈茶できればと思います。
- 演 劇 9月の発表会に向けて、台本が決まりつつあります。距離を保ってのお芝居を創らなければならないのが難しいところです。
- 家 政 小物の製作・お菓子作りなどを行う予定です。
- MDK 美術 13名で活動しています。各々が自由に創作活動を行い、月に1度は作品を描き、多目的ホールに展示しています。是非、ご覧ください。
- 吹 奏 楽 1年生1名を迎え計4名で活動しています。10月に開催される諏訪市合同音楽会、また冬のアンサンブルコンテストに向けて日々練習に励んでいます。
- ダ ン ス 3年生8人・2年生1人・1年生18人で活動しています。文化祭に向けて一生懸命練習し、最高のパフォーマンスを披露することができました。
- 軽 音 9名の1年生を迎え、27名で活動しています。POWER LIVE2021 中南信大会では、3年生バンド Now Loading が奨励賞を獲得。県大会に進みます。
- ボランティア 2年生3名の会員で活動しています。今年度は「楽しくミニウォークラリー」、「全市一斉清掃」、「諏訪郡市高校生ボランティアのつどい」、「信濃医療福祉センターボランティア」などに参加する予定です。



科ノ葉祭クラブ有志発表会より